
CONSELHO DE SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL DO MUNICÍPIO DO RIO DE JANEIRO –
CONSEA-RIO

EXTRATO DA ATA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE SEGURANÇA ALIMENTAR E
NUTRICIONAL DO MUNICÍPIO DO RIO DE JANEIRO - CONSEA-Rio, GESTÃO 2018/2020. 

Aos onze dias do mês de setembro de dois mil e dezoito, às 14h30, em primeira convocação, na
sala de reuniões do subsolo da Prefeitura, à Rua Afonso Cavalcanti nº 455 sala 1, o CONSEA-Rio
iniciou sua sexta  reunião ordinária da Gestão 2018 até 2020 para deliberar sobre a seguinte
ORDEM DE TRABALHO:  Verificação de presença/quórum; Aprovação de Ata da 5ª  AGO; e 2ª
AGE; Eleição do seguimento Comunidade Tradicional – Consea –Rio; Assuntos gerais e informes:
a) Informes das Câmaras Temáticas Permanentes, LOSAN / CAISAN; Semana de Alimentação Ca-
rioca/2018; Texto sobre Pacto de Milão – Comida do Amanhã; Pendências, continuação.  Esta-
vam presentes na instalação do Plenário as instituições: SMASDH; SMS/VISA; SME; Rede CAU;
Ação da Cidadania; AST; Rede Ecológica; CRN-4ª; ACELBRA/RJ; UERJ; UNEGRO; CEM, além dos
convidados: ENCE/IBGE; Rede Ecológica, SECONSERMA, Rede CAU, Comida do Amanhã,  Fast
Food da Política, Comida do Amanhã, UFF, Associação Universitária Latino Americana .   Faltas
justificadas: UNACOOP.  1. –  Verificação de presença/quórum. -  A presidente inicia a plenária
após o quórum e passa ao item. 2. - Aprovação de Ata da 5ª AGO e 2ª Assembleia Extraordiná-
ria – Atas aprovadas. 3. - Assuntos gerais e Informes: a) Edital de vacância. – Aprovação da ins-
crição do Movimento de Ressurgência Puri, apta a concorrer. Foi lembrado que o edital de va-
cância ainda apresenta duas (2) vagas: Segmentos do Movimento de Mulheres e Entidades reli-
giosas de qualquer credo. b) SAC – Semana de Alimentação Carioca. Foram anaisados e realiza-
dos ajustes à programação da SAC 2018. 3. - LOSAN/CAISAN. – O veto do prefeito à LOSAN foi
derrubado. Estamos encaminhando ofícios as secretarias,  que fazem parte do Conselho para
que enviem seus representantes para a Câmara Intersecretarial de Segurança Alimentar e Nutri -
cional - CAISAN, até agora a  SME, SECONSERMA, SMDEI responderam a solicitação. Dois pro-
cessos chegaram ao conselho para responder: um sobre a alimentação da SAC. Definiu-se que
os próprios conselheiros contribuíssem com alimentos para o evento e foi lido pela presidente
Susana o despacho que relata a não aceitação dos kits, visto não atender aos padrões alimenta-
res saudáveis e de sustentabilidade. O outro é da Câmara dos Vereadores, lei do vereador Leo-
nel Brizola de maio de 2017, sobre a inclusão de alimentos orgânicos com base agroecológica na
alimentação escolar. Ficou acordado, que mesa diretora acionará para a próxima assembleia em
09/10 e convocariam vários atores para a discussão do processo.  4. Apresentação da Institui-
ção – Comida do Amanhã- A representante Mônica Guerra explicou como se deu o Pacto de Mi-
lão sobre cidades sustentáveis e alimentação urbana que foi assinado em 2015 com várias Cida-
des. Foi solicitado o preenchimento e de um quadro de ação a fim de monitorar as ações que fo-
ram propostas para a adesão ao este pacto. Houve o envio de um documento de seis páginas
para os conselheiros, que retrata exatamente o perfil de cada cidade e tenta cruzar as informa-
ções. Outra proposta que tem no esboço da fala da representante é a sugestão do Município do
Rio como Cidade candidata, para uma liderança de uma aliança e implementações destas ações,
por ser a única da América Latina. Serviria como ponto focal das ações. Desta maneira foi reali-
zado um pequeno esboço das intenções pela expositora, sobre seus desafios e olhar em relação
a estas questões e as ações que possibilitem o envolvimento mais sistêmica  das  secretarias, ór -
gãos e a sociedade civil,  seus objetivos, as ações principais dos últimos dois anos, e as  reco-
mendações finais de que o Rio tem todo o potencial para realizar as ações. Não havendo mais
nada a tratar, encerrou-se a reunião às 18h, eu, Adriano Henrique Ferreira Rodrigues, Assistente
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Social do CONSEA-Rio, lavrei a presente ata, contando com recurso da escuta do áudio da reuni-
ão, que vai assinada por mim, e pela Secretária Geral Jurema Batista da Silva (SMASDH), com a
aprovação dos conselheiros que assinaram a listagem de presença na plenária e revisada por
quem de direito. Rio de Janeiro, 11 de setembro de 2018. Adriano Henrique Ferreira Rodrigues. 
Jurema Batista da Silva (SMASDH). Secretária Geral do CONSEA-Rio.
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